

Sábado
22
Diciembre

Manchegos



Manchegos abajo.

■ **El PSOE impone en las Cortes de Castilla-La Mancha su mayoría y aprueba la Ley del Defensor del Pueblo sin el consenso de los grupos políticos**

■ **Es decir, que sigue el ejemplo del PP con todas las leyes que se debaten en el Congreso de los Diputados, y practica lo que tanto critica**

■ **Era el último pleno del año y debido a lo significativo de la fecha se esperaba que la sesión fuera de trámite y cordial**

■ **Pero el espíritu de la Navidad estuvo ausente de Gilitos, y José Bono y Agustín Conde montaron el "numerito" al que nos tienen acostumbrados**

■ **O sea, que convirtieron el pleno de las Cortes castellano-manchegas en auténticos "cortes de mangas"**

■ **Ya que tanto José Bono como Agustín Conde, y una vez más, manifestaron en público la opinión que tienen uno del otro**

■ **que por cierto, no es propia de quienes por los cargos que ostentan y a quienes representan, se deben mutuamente respeto.**

ETERNIDADES

SANTORAL

Santos de hoy:

Santos Adán, Demetrio, Flaviano, Honorato, Queremón y Zenón.

Así paso:

Un 22 de Diciembre sucedieron, entre otros, los siguientes acontecimientos:

1933. Las mujeres españolas votan por primera vez en unas elecciones legislativas.

1947. Guerra civil china: los comunistas llegan a las puertas de Pekín.

1971. El austriaco Kurt Waldheim, elegido secretario general de la ONU.

1972. Rescatados los 16 supervivientes de un avión accidentado 70 días antes en la cordillera de los Andes con 36 personas a bordo.

↑ Tarifas de autobús en euros

EL REDONDEO SÓLO AFECTA AL BONO

La adaptación de las tarifas de autobús al euro van a implicar un leve descenso del billete normal, y sólo experimenta una subida de 32 pesetas en el bono-bus, por lo que, en realidad, lo único que disminuye es el descuento por comprar los billetes de diez en diez.



↓ Seguridad de los muros

PUDO SER UNA TRAGEDIA POR MINUTOS

Si los cascotes caídos desde un muro, a más de cincuenta metros sobre el paseo de Las Angustias se hubiera precipitado unos minutos después, podría haber sido una gran tragedia, ya que la gente acudía a la misa vespertina en el Santuario.



Desde el nuevo milenio

JULIO CALVO PÉREZ (Colaborador habitual de EL DÍA)

La utopía del neoliberalismo está a unos pasos de dar en absoluta quiebra"

Recuerdo la prisa general, comercial ante todo, de que el nuevo milenio comenzara al acabar 1999. Presos de temor milenarista, muchos querían traspasar cuanto antes el umbral de la nueva época para ver amanecer ante el prodigio de un paisaje digno del paraíso. Luego llegó el año 2000 y nada cambió en especial: tenían razón quienes preferían comenzar el milenio tres, justo al completarse el dos, no antes. Por fin llegó el 1º de enero de 2001: ya nadie tenía excusas para la insatisfacción. Comenzaba una nueva etapa en que el propósito de ser mejores, de cambiar el mundo, parecía impregnar a todos.

Hoy, a un año vista, el balance es más bien aterrador. Las naranjas valencianas, sin duda las mejores del mundo, comenzaban a tener la mosca, cosa que sorprendentemente el mismo Ministro de Agricultura ratificaba. Valencia, durante tanto tiempo nuestra primera región exportadora, ya dejó de serlo y se vislumbran malos tiempos para el combate natural de las enfermedades que incuban con carencia de vitami-

na C. Siguiendo con cuestiones económicas, las pérdidas en Bolsa se han exacerbado y las economías emergentes echan menos luz que nunca: África reflota cada día más pateras, con mafias más poderosas y países más desaprensivos; los países ricos de otrora, léase Argentina, están al borde del colapso mientras el dólar chupa las últimas esencias del néctar del gaucho; la economía va en recesión casi galopante y la utopía del neoliberalismo está a unos pasos de dar en absoluta quiebra.

Algunos pensaban que en el Milenio nuevo las guerras brillarían por su ausencia. Se han equivocado. Si desde la Biblia el Medio Oriente, pese a la afluencia de dioses o más bien a costa de eso, era una tierra cainita donde todos mueren contra todos -"feroz guerra, por un palmo más de tierra"-, hoy esa guerra está mucho más a flor de piel que nunca: los desterrados, los sin tierra de los palestinos siguen tirando piedras con tirachinas contra las bombas atómicas de Sharon y nadie se conmueve. Al fin y al cabo se trata de terroristas y Arafat es el primero de

ellos. Claro, los desesperados que se atan una bomba al cuerpo, porque no tienen otro modo de llevarla al enemigo, son más condenables que los que las lanzan limpiamente desde sus aviones, sin mancharse de polvo ni el empeine del zapato. Por primera vez en la historia, un enemigo terrorista ha dado en la diana, el 11-S, en el corazón del león rampante y en la ceca bursátil del mundo globalizado. Tristes e inolvidables escenas fueron aquellas, que es seguro que se repetirán en este milenio recién nacido y que motivarán, como ahora han motivado, que un pueblo enredado en guerras desde la prehistoria quede reducido irremisiblemente a desierto: los mismos que vieron por allí cerca los ríos perfumados del Paraíso Terrenal no ven hoy sino alacranes antipersonas dispuestos a segarles las piernas al primer descuido. Y todos, sin embargo, respiraremos tranquilos el día que en caiga en el hurón norteamericano el conejo de Tora Bora. Nos es tan fácil ponernos del lado del victorioso! Y más en el caso de los pueblos que no cuentan.

Este es el tercer milenio. Si mis estadísticas no fallan, antes de que este tiempo sea mayor de edad ver un árbol en el paisaje será más milagroso que encontrar oro en pueblo de "garimpeiros". Así de desplumada va la tierra madre que alentó durante miles de generaciones el progreso de la vida. En la juventud, este milenio habrá llegado a poner en manos de cinco poderosos el destino de cinco mil millones de desgraciados. En la madurez, la fuerza de la investigación solamente se verá a ver quien combate con más éxito las terribles enfermedades creadas y en quien forma antes, con clones, los virus más invencibles. Y sin llegar a la vejez -Dios no lo quiera (pero seguramente lo querrá)- todos pereceremos en el más horrible accidente nuclear, tras una guerra de galaxias ineluctable. Al lado de esto, poca cosa serán los cuatro jinetes del horror con los que nos quitó el apetito, hace tres cuartos de siglo, el escritor naturalista Vicente Blasco Ibáñez.

Esto no es un vaticinio. Es la extrapolación más inmediata de lo que hemos vivido en estos últimos doce meses. No pretendo ser apocalíptico, sino realista. De hecho, alguien tan poco sospechoso de serlo, el premio Nóbel de la Paz Kofi Annan, acaba de decir en la recogida de su galardón que hemos entrado en este milenio por una "puerta de fuego". Pasará el tiempo y, mientras tanto, las televisiones del mundo, en todos los idiomas -los cinco o seis que queden- emitirán todos los shows imaginables, las Universidades seguirán inventando los medios para orientar a los alumnos a través de internet, mediante clases no presenciales, mientras la única clase dominante, impondrá, sin excepciones, su veto a la oposición, o sea a la libertad. El correlato de la crítica a Rodríguez Zapatero, por haberse ido de excursión a Marruecos, será igualmente un mero juego de niños, ante la uniformidad política que nos espera.

Por si acaso, ahora mismo, al terminar este artículo, me voy a comer a un buen restaurante, antes de que las angulas se agoten del todo y el caviar se haga de esencias artificiales y conservantes, el cordero de Arévalo sea transgénico, el vino se haga de lavazas y la lechuga de Murcia venga directamente disecada del único país exportador del mundo para entonces, ustedes ya saben cuál es.

Les pide perdón por su enfado milenarista y les desea felices navidades, ahora que aún pueden, el pesimista de turno.



MANUEL M. CASADO

Telecuenca graba su programa especial

Telecuenca graba estos días el programa especial de Nochebuena, que llegará a sus pantallas el próximo día 24 plagado de sorpresas, y conducido por Carmen Mateo, Mercedes Quintero, Marisol Molina y María José Navalón, de izquierda a derecha en la imagen